



Medieninformation

Ausbildungsbeginn für 354 neue Polizisten in Sachsen

Herzlich Willkommen in der Polizei Sachsen: Am 1. September 2023 haben 354 Bewerberinnen und Bewerber eine Ausbildung bei der Polizei Sachsen begonnen. Sechs der Polizeimeisteranwärterinnen und -anwärter sind Leistungssportler, die in die Sportfördergruppe der Polizei Sachsen aufgenommen wurden.

Die 116 Frauen und 238 Männer absolvieren in den kommenden 30 Monaten ihre Ausbildung zur Polizeimeisterin bzw. zum Polizeimeister. In der Sportfördergruppe ist die Ausbildungszeit auf viereinhalb Jahre gestreckt, um Belangen des Spitzensports, insbesondere der Trainings- und Wettkampfphasen, bestmöglich Rechnung tragen zu können.

Die Ausbildung in der Laufbahngruppe 1.2, Fachrichtung Polizei, der Polizei Sachsen wird an den drei Polizeifachschulen in Schneeberg, Chemnitz und Leipzig durchgeführt. Seit dem 1. März 2022 gehören diese der Hochschule der Sächsischen Polizei (FH) an.

Vergleichbar zum Vorjahr interessierten sich rund 3.000 Bewerberinnen und Bewerber für eine polizeifachliche Ausbildung in Sachsen. Etwa jede achte Bewerberin oder Bewerber hat das mehrstufige Auswahlverfahren für sich entscheiden können und eine Einstellungszusage erhalten.

Für 201 der Polizeimeisteranwärterinnen und -anwärter begann die Ausbildung an der Polizeifachschule in Schneeberg, 97 nahmen ihren Dienst in Chemnitz auf und 56 starteten in Leipzig.

Prorektor Hanjo Protze nahm in Vertretung von Rektor Dirk Benkendorff an der Einstellung in Schneeberg teil. Hier begrüßte auch Dr. Roland Löffler, Leiter der Sächsischen Landeszentrale für Politische Bildung, die neu eingestellten Anwärterinnen und Anwärter.

Leitende Polizeidirektorin Marika Schwanitz und Leitender Polizeidirektor Holger Löwe begrüßten die angehenden Polizistinnen und Polizisten am ersten Tag in den Polizeifachschulen in Leipzig bzw. Chemnitz.

Alle Auszubildenden der Polizei Sachsen haben vom ersten Tag an den Status eines Beamten auf Widerruf inne und erhalten eine monatliche Ausbildungsvergütung in Höhe von rund 1.300 Euro. Ihre Uniform werden sie in den kommenden Tagen in Empfang nehmen.

Nach bestandener Laufbahnprüfung am Ende der 30-monatigen Ausbildung werden die Anwärterinnen und Anwärter voraussichtlich Ende Februar 2026 zur Polizeimeisterin bzw. zum Polizeimeister ernannt und in das Beamtenverhältnis auf Probe übernommen. Sie werden anschlie-

Ihr Ansprechpartner
Thomas Knaup

Durchwahl
Telefon +49 35891 46-2930
Mobil +49 173 5947486

E-Mail
medien.polfh
@polizei.sachsen.de

Rothenburg/O.L.
3. September 2023



Erasmus+

Die Hochschule der Sächsischen Polizei finden Sie im Internet unter

www.polizei.sachsen.de/de/polfh.htm

Hausanschrift:

Hochschule der Sächsischen
Polizei (FH)
Friedensstraße 120
02929 Rothenburg/O.L.

ßend beispielsweise in den Einsatzeinheiten der Bereitschaftspolizei oder im Streifendienst sowie den Einsatzzügen der Polizeidirektionen im Freistaat Sachsen eingesetzt.

Ausblick

Weitere Einstellungen in den Polizeidienst im Freistaat Sachsen werden zum 1. Oktober 2023 erwartet. Etwa 150 Kommissarsanwärterinnen und -anwärter werden zu diesem Datum ihr dreijähriges Bachelorstudium „Polizeivollzugsdienst“ an der Hochschule der Sächsischen Polizei (FH) aufnehmen.

Zusätzlich werden am selben Datum mehrere Kriminalkommissaranwärterinnen und -anwärter ihren Vorbereitungsdienst für den „Computer- und Internetkriminalitätsdienst“ (CuIKD) beginnen. Die Qualifizierung der IT-Spezialisten hat einen Umfang von zwölf Monaten, bevor die angehenden Cybercrime-Ermittler in der Kriminalpolizei zum Einsatz kommen werden.

Sowohl das Studium als auch der Vorbereitungsdienst CuIKD gehören zur Laufbahngruppe 2.1, Fachrichtung Polizei. Nach erfolgreichem Abschluss werden die Anwärterinnen und Anwärter zu Polizei- bzw. Kriminalkommissarinnen und -kommissaren ernannt.

Die feierliche Vereidigung der am 1. September sowie zum 1. Oktober 2023 neu eingestellten Auszubildenden und Studierenden der Polizei Sachsen wird am 14. November 2023 in Chemnitz erfolgen. Zur Teilnahme an der Festveranstaltung werden auch Gäste und Angehörige der Anwärterinnen und Anwärter eingeladen.

Hintergrundinformationen

Der durch das Sächsische Staatsministerium des Innern (SMI) vorgegebene Einstellungskorridor wurde im Vergleich zu den Vorjahren von 450 auf 350 Anwärterinnen und Anwärter in der Laufbahngruppe 1.2, Fachrichtung Polizei, abgesenkt. Der Einstellungskorridor für die Laufbahngruppe 2.1, Fachrichtung Polizei, blieb hingegen mit 150 Einstellungen pro Jahr unverändert.

Interessierte an einer Ausbildung (Laufbahngruppe 1.2) oder einem Studium (Laufbahngruppe 2.1) in der Polizei Sachsen können sich in diesem Jahr noch bis zum 31. Oktober 2023 über das Internet registrieren. Die Bewerbung erfolgt online, beispielsweise unter www.verdaechtig-gute-jobs.de.

Weitere Informationen zu Ausbildung und Studium sowie dem Bewerbungsverfahren sind zudem auf der Seite der Hochschule der Sächsischen Polizei (FH) unter <https://www.polizei.sachsen.de/de/polfh.htm> veröffentlicht.

Anlagen:

Neun Fotos zur Einstellung der Auszubildenden an den Polizeifachschulen Schneeberg, Chemnitz und Leipzig.